

CÓMO SE VIVE Y CÓMO SE APRENDE La Ciudad Universitaria de Caracas



En virtud de la experiencia registrada durante el semestre 2012-2013, al haber ganado un financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo - BID, en el área de Proyectos de Desarrollo Cultural, la División de Promoción y Apropiación Social del COPRED, se ha dado a la tarea de fortalecer la consolidación de un programa educativo sobre méritos y valores, en torno a la gestión e interpretación de la Ciudad Universitaria de Caracas como Patrimonio Mundial.

En este sentido, las acciones ejecutadas se proyectan en diferentes vías, entre las cuales destaca el programa bandera del COPRED, "Vigías del Patrimonio". Concebido originalmente como una convocatoria estructurada de voluntariado, a partir de este

año y gracias a la cooperación interinstitucional con la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, se ha logrado que dicha iniciativa evolucione y se presente como una opción de componente académico del Servicio Comunitario, al cual pueden aspirar estudiantes de todas las Facultades de la Universidad Central de Venezuela.

Adicionalmente, la División continúa la labor de rescate pedagógico, ocupacional y ético del patrimonio de la CUC, a través de su sistema de visitas

guiadas, en combinación con el servicio al público en el Centro de Visitantes, ubicado en el espacio "Ventana UCV".

Cada vez son más las solicitudes de recorridos que se atienden semanalmente, para explicar el valor del campus a turistas, investigadores extranjeros, grupos corporativos, estudiantes y a los propios ucevistas. Mención especial merece la alianza estratégica con el Rectorado, a través de su Programa "Valores UCV", a objeto de coordinar una

experiencia lúdica y cognitiva para grupos de hasta 200 niños de unidades educativas de cualquier parte del país.

También cobran cada vez más aprecio e importancia para las direcciones y los centros de estudiantes de las diferentes escuelas, las sesiones de inducción para los nuevos ingresos, los entrenamientos especiales para grupos determinados de la comunidad (empleados, profesores y obreros) que así lo soliciten, y los eventos de convocatoria masiva organizados en fechas clave para la CUC, como el aniversario del nacimiento de Villanueva y el aniversario de la declaratoria de la UNESCO.

Asumir conscientemente la preservación de un espacio patrimonial, es asumir la sostenibilidad de una ciudad, de un país, del planeta que habitamos. El mantenimiento de la CUC para el disfrute de generaciones, implica incorporar toda una línea educativa, humanística e integral, en el pensum de formación de los ciudadanos que ingresan a este recinto, a objeto de hacerles comprender la necesidad de acciones que contribuyan a un futuro sostenible del campus en los diferentes ámbitos: consumo responsable, actividad profesional y acción ciudadana. ■

El compromiso y el aporte de todos y cada uno de los miembros de la comunidad universitaria, es el primer paso para concretar esta gran misión.

